

■ CME Weiterbildung • Zertifizierte Fortbildung Continuing education



51 Aktuelle Diagnostik und Therapie der Migräne

Current diagnosis and treatment of migraine
H.-C. Diener · Z. Katsarava · V. Limmroth

59 CME-Fragebogen

Questionnaire

■ Originalien Originals

37 Neuromodulation bei Clusterkopfschmerz. Klinische Verlaufsbeobachtung nach Tiefen-hirnstimulation im posterioren Hypothalamus zur Behandlung des chronischen Cluster- kopfschmerzes, Fallbericht – Teil II

Neuromodulation in cluster headache. Clinical follow-up after deep brain stimulation in the posterior hypothalamus for chronic cluster headache, case report – Part II
D. Rasche · D. Klase · V.M. Tronnier

41 Verbesserung der Diagnostik und Therapie der Glossopharyn- geusneuralgie

Improvement of diagnosis and treatment of glossopharyngeal neuralgia
C. Gaul · P. Hastreiter · A. Duncker · R. Naraghi

47 Migräne bei Kopfschmerzexperten und Neurologen

Migraine in headache specialists and neurologists
N. Brockmann · S. Evers

Titelbild: doc-stock / dieKLEINERT

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Schmerz ist ein international angesehenes Publikationsorgan und wendet sich an Ärzte aller Fachgebiete sowie an Allgemeinmediziner und Psychologen, die mit der Behandlung von Schmerzpatienten oder in der Schmerzforschung beschäftigt sind. Das Ziel der Zeitschrift ist es, die Versorgung von Schmerzpatienten langfristig zu verbessern.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Schmerzforschung. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf der Bewertung wissenschaftlicher Ergebnisse unter Berücksichtigung praktischer Erfahrung.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Schmerz is an internationally recognized journal and addresses all scientists, practitioners and psychologists, dealing with the treatment of pain patients or working in pain research. The aim of the journal is to enhance the treatment of pain patients in the long run.

Review articles provide an overview on selected topics and offer the reader a summary of current findings from all fields of pain research and pain management.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve the scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of Der Schmerz are peer reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Current Contents (Science Edition of the Journal Citation Report) and Medline.